
令和 ６年 １０月 １０日 

地域密着型サービス 運営推進会議 報告書 

 

事業所名称…グループホームまごころの家、グループホームまごころの家・こしばら 

サービス種類…認知症型共同生活介護 

出席者 

事業所 ４人 利用者 ０人 

利用者家族 ０人 地域代表者 ０人 

松江市職員 １人 包括支援センター １人 

知見を有する者 １人 その他（     ） ０人 

※出席予定者には、書面（別紙）にて報告。意見要望あれば連絡を頂く。 

 

まごころの家 令和６年８月～９月 活動内容 

〈利用者様について〉 

・入退去…なし 

・入院…腎盂腎炎 

・季節の行事…夏祭り（焼きそば・輪投げ・当てくじ・スイカ割り・歌） 

       敬老会（メッセージカード・記念品・昼食・お茶会） 

・誕生日会…1名（職員手作りの食事・ケーキでお祝い） 

・外出支援…病院受診 

・その他の活動…ゴミ箱作り・うちわ作り 

・ヒヤリハット…なし 

〈職員について〉 

・職員 1名退職（9月末、体調不良の為） 

・調理担当 1名（週２） 

・職員健康診断   

・外部研修…集団指導 

・自施設研修…生活支援 

・身体拘束…身体拘束（スピーチロック等）について話し合い。 

      水分補給の仕方について虐待にならないのかご家族様と話し合いをした。 

虐待（チェックリストを使用し再度確認した） 

 

まごころの家こしばら 令和６年８月～９月 活動内容 

〈利用者様について〉 

・入院…1名 急性腎盂腎炎 

・入退去…退居１名（退院のめどが立たず） 入居１名 

・季節の行事…敬老会（お祝い膳・記念品・歌） 

・その他の活動…ペットボトル再利用（ボーリングのピン・風鈴作り）  

・誕生日会…１名 （99歳 ケーキ・似顔絵の色紙・歌） 



・その他の活動…まごころ喫茶・クッキング（おはぎ・焼きそば）フラワーアレンジメ

ント・ボーリング大会 

・身体拘束…毎月職員会議にて、身体拘束委員会を開催し話し合いを行っている。必ず

ご家族様の了解を得て使用。虐待についても話し合い確認している。 

・散髪…９名（ブルーライン） 

・ヒヤリハット（居室内にて尻もち） 

・現在、平均介護度 2.2、平均年齢 93.1 歳 介護度が低く自立の方が多くご高齢の為、

常に見守り付き添いが必要な状態。転倒リスクが高い。  

〈職員について〉 

・8/16～パート職員 1名入社 

・9/9～正社員 1名入社 

・自施設研修…9月 身体拘束・虐待について 

・外部研修…集団指導 

  

〈意見交換〉 

【包括】 

現在の待機者やすぐ入所できる方は何人ですか。 

【事業所】 

 申し込みは何件かあるが、その内すぐ入所できる方は数名。 

【松江市】 

空室状況の調査は無いが、松江市に登録されている空室状態は、HPにアップしてい

ます。ホーム居室の大きさはどれくらいですか。 

【事業所】 

 居室の大きさは、本間の６畳。基準は 6.34㎡だが、ホームは 10.61㎡ 

【知見を有する者】 

 今後、有料老人ホームやサービス付き高齢者住宅が増えていけば、グループホームの

入居者が減ってしまうのではないか。 

【事業所】 

 サ高住は、認知症の方は受け入れない。グループホームや有料は入る対象者が違う。 

 有料は外部サービスを使う可能性が高い人が入所。 

 利用者がどこに入るかを振り分けるのは、包括がする事。 

【事業所】 

 医療処置の必要な利用者の受け入れの際、訪問看護や主治医と連携を取りながらやっ

ている。主治医が受け入れをするとの事でホームへの受け入れをしたが、主治医が受

け入れを断ると言うケースもあり、とても困った。今後、医療処置の必要な方が増え

る可能性ある。訪問看護は、チェックシートを作成するなど、職員のサポートをして

下さっている。訪問看護の費用は、週１の往診は法人、その他個別にかかった費用は

個人負担。 

【松江市】 

 医療介護連携は、それぞれ法律がありグループホームは努力義務となっている。医療



介護連携について、老施協が基準を変えると言ったが、国レベルの議論がずれている。

都道府県老施協から医師会にアプローチしたのは、神奈川県のみ。 

【事業所】 

 小規模な事業所にとっては都合が悪い事。在宅なのに入所系サービスを求められ、職

員の方針がうやむやになっている。国から手当てが出て、介護職員の報酬のベースア

ップをしているが、給与が減っているところや処遇改善が取れていないところもある。

処遇改善（介護職）は嬉しい事ではあるが、その分他業種（事務等）も給与アップし

なくてはならない。包括的な報酬アップを求めたい。 

 介護だけでなく、政治に関心を持たない人が多く皆が勉強すべき。読書会をしている

事業所もあり、本を読むことでお便り等の文章力が上がると思う。介護現場が変わっ

ていかないといけない。 

【松江市】 

コロナワクチンは任意。事故報告書・苦情等は、事業所の手間・経費を省く為、メー

ルでの報告で良い。 

次回の運営推進会議は、是非まごころの家の調理の方に参加して頂きたい。他事業所

では自治会長が参加されるところもあり、同じ人ばかりでなく違う人が参加し、その

人の目線で話を聞きたい。こちらの事業所の料理は手作りで素晴らしい。 

 

 

 

次回の運営推進会議は、１２月５日（木） １４：００～１５：００ 

まごころの家、まごころの家こしばら合同で行います。 

場所…まごころの家  松江市古志原１丁目―１４―１ 

 

 

 

 

※事業所確認欄 

□活動報告についての評価を受けることができたか。  〇 

□要望・助言等受ける機会を設けたか。  〇 

 


